

Patricia Verdugo y su último libro

La historia a la vista

• La destacada profesional, Premio Nacional de Periodismo, presentó en Santiago su décima publicación

• "Pruebas a la vista" entrega una excelente síntesis del proceso que lleva adelante el juez Juan Guzmán Tapia

• El lanzamiento fue más bien un homenaje a la memoria de quienes fueron asesinados, y un reconocimiento a personas y organizaciones que defendieron los Derechos Humanos

Por Alejandra Zúñiga Sepúlveda

SANTIAGO. En un emotivo ambiente, realizado por la solemnidad del salón de actos de la Universidad de Chile, fue presentado en la capital el décimo libro de la destacada periodista Patricia Verdugo.

La ceremonia contó con la asistencia de personajes que jugaron un importante papel en la defensa de los Derechos Humanos durante los años de dictadura militar.

En representación de Editorial Sudamericana, Arturo Infante destacó el talento periodístico de la autora "que ha sido capaz de modificar verdades oficiales por años establecidas. Este libro permitirá que todo ciudadano de este país tenga acceso al fallo judicial más importante de nuestra historia".

"Pruebas a la vista" detalla las diligencias judiciales que lleva a cabo el

juez Juan Guzmán, incluyendo citas de careos y del cuaderno secreto de la investigación. Para su autora, la importancia de este libro es clave, pues la investigación sobre la caravana de la muerte constituyó la base jurídica que permitió el desafuero de Pinochet.

El libro cuenta con un Apéndice Documental que incluye el fallo completo de la Corte de Apelaciones, de la Suprema además del alegato de Clara Czarnowski a nombre del Estado de Chile.

Patricia Verdugo también incorporó un archivo fotográfico de los principales actores de esta historia, catalogada por ella como "el acto fundacional de la dictadura", incluyendo a algunas de las víctimas.

Homenaje

La autora quiso aprovechar la ceremonia para rendir un merecido homenaje a quienes trabajaron

en la defensa de los Derechos Humanos "un trabajo difícil, largo y que se nutrió de lealtad, fraternidad y solidaridad a prueba de balas".

Así, hijos y viudas de algunas de las víctimas de la "Caravana de la Muerte" entregaron delicados ramos de flores blancas a personas e instituciones, como la Vicaría de la Soli-

Alejo Díaz

La autora del libro Patricia Verdugo, firmó algunos ejemplares tras al lanzamiento de su nueva obra.

dadidad, Comisión Nacional de Reparación y Reconciiliación, Comisión Chilena de Derechos Humanos, Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, Agrupación de Familiares de Ejecutados

Políticos, Fundación de Acción Solidaria de las Iglesias Católicas, Vicaría de la Pastoral Obrera, Movimiento contra la Tortura Sebastián Acevedo, Red de Mujeres por la Vida, los sacerdotes Mariano Puga y José Aldunate, y los periodistas Delfina Vergara y Juan Pablo Cárdenas.

También fueron homenajeados la viuda de Salvador Allende, Hortensia Bussi "por representar su memoria con ejemplar dignidad y entereza", el ex diputado Andrés Aylwin y la abogada Carmen Hertz, también a cargo de la presentación del libro.

Hertz destacó "el trabajo realizado con gran coraje, dignidad y perseverancia y paciencia, día a día, denuncia tras denuncia, gesto tras gesto. Gracias a esto ha sido posible

bardar un largo tejido que da cuenta de la verdad de nuestra historia, de nuestra memoria histórica que no podrá ser borrada".

La autora, junto con recalcar que la caravana fue el "acto fundacional" de la dictadura, añadió que no sólo preocupan las víctimas civiles, sino también los propios militares que participaron en los crímenes, y el daño que ello ha provocado en el propio Ejército. Cabe mencionar que al producirse los asesinatos en el norte, muchos de los oficiales o suboficiales involucrados "apenas tenían 19, 20 o 21 años".

Patricia Verdugo agregó que espera que se baje justicia, y que "el general Pinochet sea interrogado, arrestado y procesado, para que esto nunca más vuelva a ocurrir".



La historia a la vista [artículo] Alejandra Zúñiga Sepúlveda

Libros y documentos

AUTORÍA

Zúñiga Sepúlveda, Alejandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La historia a la vista [artículo] Alejandra Zúñiga Sepúlveda. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)